

Gestos de Amor

Pequeños gestos con gran amor. Reflexiones para el tercer milenio, de Ángel Rossi y Diego Fares (Buenos Aires, Sudamericana, 1999).

Esta obra, en su brevedad, encierra un profundo sentido de caridad cristiana, que ve a Dios en el prójimo y que se exterioriza, como bien dice el sugestivo título, en «pequeños gestos con gran amor».

En el prólogo, Monseñor Bergoglio nos presenta a los autores, los sacerdotes jesuitas Ángel Rossi y Diego Fares, a quienes el mismo monseñor Jorge Bergoglio consagró para su misión sacerdotal, y que con su ejemplo de vida refrendan lo que dicen en las páginas de este libro. Como bien expresa monseñor Bergoglio, «en las palabras de estos dos jesuitas [...] uno siente que el Evangelio se vuelve cercano, que la sencillez ayuda a la profundidad, que en las historias que nos cuentan hay hondura de parábola».

Los autores también expresan en su propio prólogo cómo se originó este libro. Como ellos mismos dicen, estas páginas han «llegado al papel» después de haber sido expresadas y haber pasado primero «por el corazón de mucha gente».

En efecto, se trata de homilías, charlas, sermones, pronunciados por estos sacerdotes —amigos desde sus tiempos de estudiantes de teología— en retiros espirituales y otras ocasiones, ante grupos de matrimonios, de ejercitantes, audiciones radiales, conversaciones con colaboradores del Hogar San José, y por eso tienen la fuerza espiritual que les confiere la palabra viva, el sentimiento profundo y sincero de caridad cristiana.

Los padres Rossi y Fares aclaran que el título tan sugestivo fue tomado de unas palabras de la Madre Teresa de Calcuta, cuya vida es paradigma del amor a Dios en acción. La obra está dividida en dos partes. La primera corresponde a la predicación de Ángel Rossi, bajo el título de «Tiempos»: tiempo de fiesta, tiempo de reconciliación y tiempo de testimonio.

En la segunda parte Diego Fares nos habla de las personas y los gestos: Jesús, el gesto de dar la Paz, gestos de adhesión incondicional a Jesús, el Espíritu, el Padre y María.

Cada página, cada breve capítulo de este libro ejemplifica y realza el valor de los pequeños gestos de que hablara la Madre Teresa; por sólo citar algunos: el gesto de dar la Paz, característico de Jesús: «un gesto de mujer: derrochar el perfume», alusivo al perfume de nardo con que María, la hermana de Lázaro, ungió los pies de Cristo; los gestos de adhesión plena a Jesús, como el de Pedro cruzando las aguas, que se aferra a las manos de Jesús.

Bajo estos subtítulos se encierra un mundo espiritual de sugerencias para una más perfecta interpretación del Evangelio en acción, destacando en la riqueza del mensaje de Jesús y de la actitud de María esos «Pequeños gestos» que denotan el gran amor de Dios a los hombres, la acción del Espíritu Santo y el ejercicio de la libertad humana en función de la perfección a que debe tender todo cristiano.

